

El poder
para qué
Cartagena





Cartagena

William García

14%

Movimiento Los tres golpes

Compitió contra Manolo Duque Vásquez por la Alcaldía de Cartagena y al final decidió unirse a él (que enfrentó investigaciones por corrupción y estuvo encarcelado durante varios meses) y ser su gerente del fondo de vivienda Corvivienda.

Fue edil y concejal de Cartagena durante tres periodos con el Partido Liberal y Cambio Radical. En 2010 llegó a la Cámara de Representantes.



Dumek Turbay

36%

Unidos para Avanzar

Empezó en El Carmen de Bolívar, donde fue concejal.

Ha recibido el apoyo de cuestionados políticos, que lo ayudaron también cuando fue gobernador de Bolívar (2016-2019).

En unos audios publicados por La W en 2019 quedó registrada su intención de devolver favores con repartijas burocráticas y el cobro de porcentajes de contratos.



Javier Bejarano

12%

Pacto Histórico

Hasta noviembre de 2020 fue el único concejal aliado del gobierno del alcalde William Dau.

Sus críticas a la actual alcaldía le valieron un reconocimiento que le permitió convertirse en el candidato del Pacto Histórico.



Hay en total 12 candidatos a la alcaldía de Cartagena.

Siguen: Judith Del Carmen Pinedo: 10% / En blanco: 9% / No sabe, no responde: 8%
Ninguno: 4% / José Luis Osorio: 3%

Porcentajes según la última encuesta realizada por el Centro Nacional de Consultoría (CNC)

Presupuesto 3,4 billones

Según la Secretaría de Hacienda de Cartagena

Del presupuesto de 2024 se destinarán

68 mil millones

 para servicio de deuda.

Mi ciudad ha aliviado sus deudas gracias al trabajo de la administración del alcalde William Dau, por lo que recibió la categoría de "AA"*

Definida por la Superintendencia Financiera como de alta calidad crediticia, con perspectiva positiva.



*Según la calificadora Fitch Ratings.

El Plan de Ordenamiento Territorial (POT) de Cartagena es de 2001.

William Dau, alcalde actual, prometió que en su gobierno la ciudad por fin adoptaría un nuevo POT pero este no tuvo futuro en el Concejo.

Al no tener un POT actualizado la ciudad no ha podido resolver

serios problemas de diseño urbanístico, como la reubicación del mercado de Bazurto y la construcción de un centro cultural en su locación actual o solucionar el problema de alcantarillado de barrios populares para evitar inundaciones por lluvias.¹

Incluso varias versiones del documento tenían indicios de plagio de otros POT, como el de Bogotá.

“La Alcaldía de Cartagena ha firmado, en los últimos tres años, más de 300 contratos, por \$13.439 millones, para construir el nuevo POT”*.

Con urgencia hay que finalizar el **proyecto de protección costera**.

Se calcula que los colegios públicos necesitan una inversión de 2 billones de pesos para hacerlos **competitivos respecto de los colegios privados**.¹

Implementar el **plan 4C**

Cartagena Competitiva y Compatible con el Clima

Y el plan de manejo de aguas fluviales

*Según una investigación de La Contratopedia Caribe

¹Según Orlando Higuera, director del programa de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales de la Universidad Tecnológica de Bolívar.



"Estamos bien en finanzas públicas pero mal en ejecución."

Estamos acostumbrados a que en diciembre nos sobre plata y una ciudad con tantas necesidades no puede darse el lujo de dejar de ejecutar recursos públicos".*

Retos

Modernizar el funcionamiento administrativo



Eso incluiría crear las secretarías de Turismo y Seguridad, ya que hoy esos temas están manejados por Distriseguridad y Corpoturismo, dos entidades descentralizadas.

Seguridad

En Cartagena hay **36 bandas criminales al servicio del Clan del Golfo** por el control del microtráfico, según la Policía Nacional¹, y **otras cuatro bandas** nacidas de escisiones de esas 36 bandas.



El 31% de la ciudadanía cartagenera siente inseguridad en su barrio.¹



Hasta abril de 2023 había registro de **70 hechos de sicariato** cometidos en la ciudad. Uno de los retos es aterrizar las distintas **políticas del gobierno nacional** para desarticular estas bandas.

La tasa de homicidios hasta abril de este año era de **11,8 por cada 100 mil habitantes**, siendo la más alta de las capitales del Caribe y la segunda de las cinco principales capitales.²



*Jhorland Ayala, doctor en economía aplicada y experto en finanzas públicas, durante la presentación del informe de Calidad de Vida del programa Cartagena Cómo Vamos, el 8 de septiembre de 2023.

**Según Orlando Higuera.

¹Según datos compilados por Cartagena Cómo Vamos.

²Según el Centro de Observación y Seguimiento del Delito de Cartagena (COSED).

Orlando Higuera, director del programa de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales de la Universidad Tecnológica de Bolívar

“El enfoque ideológico no pesa tanto en la elección del alcalde de Cartagena, donde las alcaldías son más de corte personalista y “ajenas” aparentemente de las casas políticas (lo que no ocurre en la Gobernación de Bolívar)”.

Llama la atención, en el organigrama de la alcaldía, que a pesar de ser la ciudad más turística de Colombia (recibe 3,7 millones de turistas al año según Corpoturismo), **Cartagena nunca ha tenido una Secretaría de Turismo.**

La Secretaría del Interior y Convivencia Ciudadana es la encargada de manejar la seguridad de la ciudad y ese es uno de los cargos más

importantes que deberá nombrar el futuro alcalde o alcaldesa.





El poder
para qué

Cartagena

